

TRANSICIÓN

Diciembre, 2018

No. 12

Comité de Organización
por la Reconstitución de
la Cuarta Internacional
(CORCI-México)

\$8.00

¡NO AL T-MEC! ¡NO AL MURO DE LA VERGÜENZA!

PARA ROMPER CON EL RÉGIMEN DEL PRI ,PAN, PRD ES NECESARIO ABROGAR LAS CONTRARREFORMAS ESTRUCTURALES Y CONSTRUIR LA ORGANIZACIÓN POLÍTICA DE LOS TRABAJADORES

El 1ro de diciembre López Obrador ha rendido protesta como presidente de México y hace un juramento ante la nación. En su discurso destaca la defensa de la soberanía, los derechos humanos y nos invita a todos a emprender una 4ta transformación radical y profunda. La población que mayoritariamente votó por él, lo hizo dándole un mandato claro: echar a la corrupta mafia del poder y revertir las políticas que durante más de treinta años han empeñado la soberanía nacional, permitido el saqueo de nuestros recursos naturales y la destrucción de derechos, que han resultado en la situación de crisis permanente a la que se enfrenta la



Mitín en el Zócalo de la Ciudad de México en el marco de la Toma de posesión de AMLO, 1ro de diciembre, 2018.

clase trabajadora y el pueblo en general.

Como lo hemos expresado en las páginas de este boletín, los militantes del CORCI consideramos que para emprender la transformación profunda y que esta sea provechosa para los intereses de la nación y de los trabajadores, es necesario comenzar con el rescate de nuestra soberanía y de nuestros recursos, que hoy siguen amenazados. Concretamente por la aprobación del nuevo Tratado de Libre Comercio, "T-MEC" o "UMSCA", y por las reformas estructurales aprobadas durante los últimos gobiernos.

Rechazar la imposición del T-MEC

El pasado 1 de diciembre la delegación de la dirección del movimiento de Jornaleros Agrícolas y

sindicalistas de California estuvieron tratado que representa una presentes en la toma de posesión de imposición y una atadura de manos AMLO. Ellos se dirigieron al nuevo para lograr el cambio que la nación presidente para expresar que sus requiere. Los legisladores de demandas como trabajadores del MORENA cuentan con la mayoría en campo no han sido cumplidas, pero las cámaras, tienen la posibilidad también se dirigieron al presidente histórica de liberar al país. para expresar su rechazo a la Corresponde a las organizaciones de aprobación del nuevo TLC, ya que los los trabajadores y aquellas que se resultados de treinta años del TLCAN pronuncian por la democracia y la han sido la destrucción del campo, acompañar a este los bajos salarios y la violación llamado.

constante de los derechos sociales y laborales por parte de empresas extranjeras y sus subsidiarias, como sucede en el Valle de San Quintín.

Haciendo eco de la posición pública expresada por el Diputado Gerardo Fernández Noroña, que se ha manifestado en contra de la aprobación del T-MEC, realizaron un llamado al conjunto de legisladores de MORENA para que rechacen el

Romper con la herencia del régimen

En estos primeros días de gobierno, se han expresado contradicciones en su actuar, algunas de ellas se relacionan directamente con la herencia que ha dejado el gobierno de EPN, como lo ha sido el precio de las gasolinas. Si bien AMLO prometió bajar el precio, ya en el poder ha expresado que esta baja será

gradual y los legisladores han justicia y aclaración de las violaciones aprobado los impuestos a los derechos humanos. Consideramos que lo anterior no se relacionados con estos aumentos. AMLO ha planteado la creación de una nueva refinería, el remozamiento y modernización de las ya existentes con el fin de lograr la autosuficiencia de combustibles, también ha comenzado una cruzada en contra del robo de

continuidad y evitar cualquier cambio radical. El primer enfrentamiento abierto se ha dado con la consulta para la construcción del Nuevo Aeropuerto, en la cual la población se logrará manteniendo el ejército en las calles y sus oficiales en sus puestos. También se ha anunciado el aumento de salarios en la frontera norte y una serie de modificaciones

en el cobro de impuestos, en

llamadas "marchas fifís" organizadas por sectores conservadores y de la derecha

combustible con acciones espectaculares. Consideramos que cualquier acción en el terreno de la recuperación de nuestro petróleo

El CORCI impulsa en todo el país la creación de comités unitarios por el mandato del 1 de julio, organizando a la clase trabajadora, las mujeres y la juventud

es positiva. Sin embargo, esta no podrá realizarse sin llevar adelante la abrogación de la reforma energética. Cualquier medida positiva se topará con los intereses de las trasnacionales expresados en dicha reforma.

Lo mismo sucede con la propuesta de la Guardia Nacional que ha generado controversia, ya que mantiene la militarización del país que se implementó desde el gobierno de Calderón, y que tiene su justificación en la lucha en contra del crimen organizado impuesta por los Estados Unidos al gobierno mexicano a través de dos acuerdos: el ASPAN y la iniciativa Mérida. Si bien el tema de la seguridad es importante para toda la población, como lo dijo el propio AMLO en campaña, "no se soluciona con mas policías" sino generando las condiciones necesarias para el desarrollo personal y de las comunidades. Junto con muchos movimientos sociales, de familiares de desaparecidos y periodistas, los militantes del CORCI nos manifestamos en contra de cualquier tipo de militarización abierta o disfrazada, exigimos

medida se topa con la actitud de los grandes empresarios y oligarcas no empresarios, que han anunciado que están dispuestos a ceder en sus el aumento se dará pero que se intereses, si bien aceptan el gobierno eliminarán bonos y otras prestaciones para ajustar el salario. El problema, entonces, no reside en el monto nominal del salario, sino en una correlación de fuerzas entre los trabajadores y los patrones. En la industria maquiladora están acostumbrados a operar con bajos salarios y en el límite de la legalidad laboral, con sindicatos blancos o corporativos que no defienden los intereses de los trabajadores y con autoridades laborales que benefician al patrón. Para lograr el aumento de salario es necesaria la organización de los trabajadores, aplicar las normativas y leyes laborales y echar abajo la reforma laboral que facilita el despido, el outsourcing y los bajos salarios.

Un primer enfrentamiento el aeropuerto

La oligarquía está consciente de que las aspiraciones de las masas, el mandato del 1 de julio entra en choque con el régimen existente, sus prebendas corrupción y beneficios, por eso se organizan y presionan al nuevo gobierno para llevarlo a la

acusando a AMLO de violar la democracia o actuar dictatorialmente. Los inversores del NAICM, también presionan al poner trabas a la cancelación y amenazar con llevar adelante juicios, buscando la desestabilización de la economía.

Sin embargo, esta

Lo que muestra este caso en particular es que por un lado los

este avance en la transformación que promete si esta pone en cuestionamiento sus intereses, mientras que del otro lado está una masa enorme de población

TRANSICIÓN :

Editorial.	p. 1
Éxodo centroamericano	P. 4
SINDJA Y ALIANZA DE ORGANIZACIONES contra	p. 6
Chiapas: Sector Salud	p. 7
Chiapas: Toma de posesión accidentada	p. 9
¡Kiko paga y vete! Resistencia en B.C.	p. 10
¡EL COMBATE POR LA RECONSTITUCIÓN DE LA IV INTERNACIONAL MÁS VIVO QUE NUNCA !	p. 12



dispuesta a luchar por imponer su mandato. Sin embargo, el método de la consulta si bien fue efectivo en este caso no es el terreno propio de la lucha de los trabajadores, como se ha expresado en la otra consulta relacionada con los megaproyectos en el sureste, cuestionados por los pueblos indígenas y las organizaciones ambientalistas.

Otra expresión de esta lucha se ha dado en las últimas semanas del año pasado, con la falta de pago a diversos sectores de trabajadores del gobierno, como sucedió con las deudas del gobierno estatal de Baja California con las escuelas de educación media superior y superior, la falta de paga de salarios y aguinaldo a los burócratas, profesores y jubilados. El gobierno de Kiko Vega, trató de utilizar la falta de pago para acusar de la misma al gobierno federal de AMLO, al echar la responsabilidad por la falta de depósitos de recursos extraordinarios, cuando a todas luces se debe a una malversación de fondos del gobierno estatal, pero esta situación no es exclusiva de B.C., se ha dado en varios estados del país y los gobernadores que la han provocado tratan de desviar su

responsabilidad.

Luchar por la independencia de clase

No cabe duda que lo mas importante para imponer el mandato del primero de julio es la ruptura con el régimen, es acabar con su herencia y sus partidos, y para ello se necesita de la organización independiente de los trabajadores, las mujeres y los jóvenes, en ese sentido el CORCI impulsa en todo el país la creación de comités unitarios por el mandato del 1 de julio, organizando a la clase trabajadora, las mujeres y la juventud en la lucha por sus derechos.

Ante las voces que justifican al gobierno de AMLO, diciendo que no es posible cambiar las cosas en unos cuantos días, que llaman a la calma, que llaman a no “generar conflictos” y dar un cheque en blanco nosotros les respondemos: la oligarquía está organizada ya para boicotear la Cuarta Transformación, lo hará en todas las formas posibles con presión política, económica y social, lo harán imponiendo a sus candidatos en los procesos electorales aun con el emblema de MORENA. Es necesaria entonces la organización de los de abajo, la

acción del próximo gobierno esta en disputa, se encuentra entre la continuidad y el cambio.

Es necesaria la organización de los trabajadores de manera gremial y política para luchar por sus derechos y para actuar en conjunto en las acciones positivas en este sentido que impulse AMLO, pero la condición para que esta acción sea efectiva es la organización independiente no sometida a los propios intereses del gobierno, los dirigentes charros o los empresarios, por ello impulsamos la construcción de la Nueva Central de Trabajadores.

Nuestros camaradas que impulsan las candidaturas independientes para diputados de la OPT en Mexicali, Baja California, se posicionan desde ya por el pago inmediato a maestros jubilados, pago de aguinaldos a todos los trabajadores, pago del adeudo a todas las instancias del gobierno del estado (UABC, CEDH, etc.) y contra el aumento de impuestos contra el aumento del pasaje de autobús. Súmate a las brigadas de firmas por el registro de nuestros candidatos por los distritos 3ro, 4to y 5to, del 15 de enero al 15 de febrero.

El gobierno de E.U., con el magnate racista y asesino Donald Trump a la cabeza, mantiene el control sobre las autoridades mexicanas para negar a toda costa los derechos más elementales a nuestros hermanos trabajadores migrantes centroamericanos, familias, niñas y niños. Publicamos en el presente número de *Transición* el llamado a nivel nacional e internacional para la unidad y solidaridad con la clase obrera y el pueblo oprimido centroamericano, contra esta oleada mediática que los criminaliza y denigra.

Éxodo centroamericano: ¡Ningún ser humano es ilegal! ¡Todos somos migrantes! ¡Apertura de las fronteras!



Son ya más de 10 mil centroamericanos que se encuentran en tránsito por el territorio mexicano para llegar a los Estados Unidos. Como explicamos en la primera declaración del CORCI este éxodo tiene sus causas profundas en la política de sometimiento al imperialismo por parte de los gobiernos centroamericanos, que beneficiando los intereses de las grandes transnacionales y oligarquías locales, han generado una honda crisis social y económica, que hacen de estas caravanas más que una migración, un desplazamiento de refugiados que huyen de la miseria, la violencia, la antideocratia.

Miles de hondureños, salvadoreños y guatemaltecos, han recorrido el territorio mexicano, han llegado a las ciudades fronterizas, principalmente Tijuana, frontera con San Diego. Su exigencia es ingresar a los Estados Unidos a través de la solicitud de asilo.

De acuerdo con los datos de la prensa, la mitad de los miembros de la caravana son mujeres y niños, lo que muestra el drama que implica emprender este viaje, dejando todo detrás para buscar una salida, una mejor vida.

Las imágenes de cientos de personas caminando solo con unas mochilas y lo que llevan puesto, nos recuerdan los desplazamientos forzados en África o Asia, miles huyendo de las guerras ¿cómo olvidar las trágicas escenas de personas padeciendo hambre y frío en pequeñas embarcaciones en el mediterráneo, rechazadas por los gobiernos europeos? o la imagen que cimbro al mundo del niño Alan Kurdi, muerto boca abajo en la arena y con sus brazos extendidos.

El calvario de asiáticos y africanos es cruzar un mar para llegar a Europa, los mexicanos y centroamericanos se

enfrentan al crimen organizado, a la trata de blancas, los secuestros y asesinatos para después cruzar el desierto, y encontrarse con la patrulla fronteriza o los minutemen, y hoy con una muralla militarizada.

El drama que se vive en Europa y América es el mismo, miles de personas, poniendo en riesgo la vida misma, porque la alternativa es aún peor en sus lugares de origen. El causante de que miles deban dejar sus tierras es el sistema capitalista, sus políticas de destrucción de derechos, salarios de hambre, explotación, guerra y saqueo para el beneficio de un puñado de grandes ricos empeñando el futuro de la mayoría de la población.

Donald Trump utilizó este éxodo de forma electoral, para intentar ganar la mayoría republicana en el congreso, afortunadamente no lo logró, y perdió la cámara de representantes, sin embargo, sigue utilizando mediáticamente la caravana para militarizar la frontera a la que ha enviado a más de 3500 tropas para resguardarla, en el caso de la garita de San Ysidro, el despliegue ha sido espectacular, cientos de soldados, cercos de maya en la frontera en Tijuana y el cierre parcial de la garita.

Con este mismo pretexto de una pretendida invasión presiona al gobierno de Peña Nieto para que sirva de muro, amenazando con el cierre total de la frontera. Lo que está detrás es su intención de construir el muro en la frontera, presionar para la aprobación del nuevo TLC (USMCA o "T-MEC") y fortalecer su base electoral xenofóbica y racista creando un enemigo exterior.

Xenofobia y discriminación inducidas.

El gobierno de Trump recurre a la manipulación mediática al interior de EUA y en México, una ola de fake news (noticias falsas) se ha esparcido en las redes sociales acompañados de un sesgo informativo en los medios masivos ha generando el odio y fomenta el racismo entre la población mexicana, particularmente en la frontera. Es el mismo tipo de manipulación de redes sociales que utilizó para fortalecer la candidatura ultra reaccionaria de Bolsonaro en Brasil y que el propio Trump utilizó en el proceso electoral que lo llevó a la presidencia de los EUA.

Partidos conservadores como el Encuentro Social (PES) y Acción Nacional (PAN), además de grupos abiertamente de derecha han levantado la bandera de un pretendido "nacionalismo", con la intención de fortalecerse ante la nueva situación política que vive México, estos grupos son

los mismos que llevaron adelante la llamada marcha “fifi” en defensa del aeropuerto de Texcoco, y las marchas a favor de la “familia”. A lo largo del recorrido de las caravanas han fomentado actos de odio y violencia y el pasado fin de semana convocaron a una manifestación “En defensa de Tijuana” “contra la invasión” llamando a la expulsión de los migrantes, acciones que tuvieron eco en la voz del presidente municipal panista de Tijuana, quien llamó a hacer una consulta para su expulsión y a instalar retenes en los alrededores de la ciudad.

Llamamos a rechazar estas posiciones, para nosotros el CORCI, ningún ser humano es ilegal, los miembros de la caravana no son invasores, son parte de la clase trabajadora internacional, nuestros intereses como explotados son los mismos, los verdaderos invasores son las grandes transaccionales que vienen a saquear nuestros recursos naturales y energéticos, ha explotar la mano de obra barata que ofertan nuestros gobiernos, que imponen salarios de hambre de este lado de la frontera.

Los que realmente amenazan nuestra soberanía han sido aquellos que han impuesto las privatizaciones y destruido nuestros derechos laborales y sociales, los mismos que hoy se oponen a las consultas para que el pueblo se exprese e imponga el mandato que dieron al nuevo gobierno de AMLO. Para nosotros el enemigo es de clase, no son los refugiados víctimas de las mismas políticas que se han impuesto en nuestro país.

Solidaridad con la caravana migrante ¡apertura de las fronteras!

Llamamos a la solidaridad de clase, en contra de aquellos que promueven el odio y la discriminación, que al igual que Trump buscan capitalizar políticamente el miedo y la ignorancia, manipulando a los trabajadores mexicanos para enfrentarlos con sus hermanos centroamericanos. Quienes dirigen estos grupos, solo luchan por sus propios intereses de clase empresarial, son aquellos que quieren imponer el nuevo TLC.

Muestra de ello es la actitud de los empresarios de la maquiladora que abiertamente han llamado al gobierno a crear programas de trabajadores migrantes como los que se han realizado en EUA, que solo sirven para abaratir los salarios en su beneficio.

Afortunadamente la mayoría del pueblo de México no ha caído en esta trampa, y ha mostrado su solidaridad desinteresada para con los migrantes. Las muestras de apoyo se han dejado sentir en todo el país, miles de mexicanos, especialmente aquellos que tienen familia en EUA, han ofrecido refugio, comida y vestido a los centroamericanos, somos más lo que comprendemos que México es un país de migrantes, que expulsa anualmente a 200 mil trabajadores a EUA, situación que se ha visto agudizada desde la firma del TLCAN en 1994.

Por el derecho a no migrar, es necesario echar abajo el TLC y las políticas impuestas a los pueblos latinoamericanos.

En México y EUA el CORCI ha levantado la consigna, que hoy es más válida que nunca de luchar por el derecho a no migrar, que implica que se rompa con las imposiciones de EUA, como el TLC y las privatizaciones, que se generen empleos en nuestro país y se garanticen los derechos básicos a la educación y la salud, a un mejor salario y condiciones dignas de vida.

Llamamos a toda la población mexicana a reflexionar, a la unidad y la organización especialmente a los trabajadores que habitan la frontera norte, cuyas poblaciones se han construido con la migración del centro y sur del país.

Llamamos a seguir mostrando la solidaridad, a exigir al gobierno mexicano que se implementen todas las medidas necesarias para garantizar la seguridad de la caravana y se exija al gobierno norteamericano la apertura de la frontera, la responsabilidad de esta migración masiva recae exclusivamente en ellos y sus políticas de saqueo e intervención en todo el continente.

Exigimos al gobierno mexicano el cese a la violencia, exigimos que se otorguen las visas humanitarias a aquellos que decidan quedarse en nuestro país, y que se garantice el acceso a la educación y a la salud a todos ellos, especialmente a las mujeres y los niños.

La clase trabajadora es una sola a nivel internacional.

¡No a la militarización de la frontera Mex-E.U.!

¡Alto a las provocaciones racistas y xenófobas de los gobiernos de Estados Unidos y México!

¡Paso libre a los migrantes!

¡No al Tratado de Libre Comercio-USMCA!

¡No al Tratado de Libre Comercio Centroamérica-República Dominicana!



SINDJA Y ALIANZA DE ORGANIZACIONES contra el T-MEC (nuevo TLCAN)



El capítulo de Sacramento (California) del SINDJA organiza a jornaleros agrícolas en Consejo Laboral para el Avance el Estado de México, Baja California, Latinomericano (LCLAA, AFL-CIO), Michoacán, Jalisco y Morelos. organizó una delegación a la Ciudad de Dos días después, la delegación de México del 28 de noviembre al 2 de Sacramento LCLAA organizó una diciembre del 2018 para promover el conferencia de prensa en la sede de apoyo con la lucha herólica de los 70,000 CENCOS en la que expusieron sobre la jornaleros y jornaleras en el Valle de San lucha de los/as trabajadores agrícolas en Quintín, Baja California, México. La delegación se reunió en el Congreso de la Reunión del 28 de noviembre con de la Unión el 28 de noviembre con el el Diputado Fernández Noroña.

Diputado José Gerardo Fernández Noroña, a quien entregaron "CARTA ABIERTA A LOS LEGISLADORES un documento [ver informe en anexo en DE MORENA versión pdf] firmado por altos dirigentes del Sindicato Independiente Nacional Democrático de Jornaleros Agrícolas (SINDJA) y de la Alianza de Organizaciones Nacional Organizaciones Nacional Estatal y Estatal y Municipal y el Sindicato Municipal por la Justicia Social Independiente Nacional Democrático de (AONEMJS).

Agrícolas (SINDJA) se dirige a ustedes de la manera más atenta para que RECHACEN el nuevo Tratado de Libre Comercio de América del Norte, ahora llamado T-MEC o USMCA (por sus siglas en inglés) (...)

A sabiendas de que, y como el Dip. por MORENA Gerardo Fernández Noroña también declaró, las negociaciones de este nuevo Tratado se llevaron a cabo de manera secreta, es poco lo que conoce el pueblo de México de su contenido real. A su vez, este nuevo Tratado apunta a la profundización de las políticas implementadas desde hace más de dos décadas con el TLCAN poniendo en tela de juicio a la clase trabajadora mexicana (...)

La histórica lucha que hemos emprendido los jornaleros por un aumento salarial de emergencia conforme a nuestras urgencias y necesidades, del cumplimiento de las empresas de otorgar prestaciones conforme a la ley, del alto al abuso sexual y laboral a las jornaleras, y por lo tanto la firma y el respeto de un Contrato Colectivo de Trabajo justo y digno para todos los jornaleros y el reconocimiento cabal del SINDJA, continuará hasta que se hagan cumplir nuestras demandas. La firma de este Nuevo Tratado sin contemplar nuestras vidas, derechos y condiciones laborales, es pasar por encima de nuestra propia decisión, la voluntad de los jornaleros agrícolas, parte fundamental para la economía y sociedad mexicana."



SECTOR SALUD: DESMANTELAMIENTO POR PRIVATIZACIONES Y CORRUPCIÓN. Ruina de Hospitales por corrupción gubernamental y Violación de derechos laborales

CHIAPAS: MOVILIZACIONES DEL SECTOR SALUD. Peligro de fragmentación de la Sección 50 del SNTSA

Es bien sabido que el imperialismo a través de los organismos financieros internacionales, y en este caso la OMC, buscan que en México el gobierno imponga la privatización del sector salud. Como lo que se aplicó en PEMEX para justificar su privatización, a partir de los 80's y su profundización y legalización con la reforma energética en 2014, en el sector salud se ha llevado a cabo a nivel nacional el saqueo y la corrupción gubernamental, que ha provocado que se desmantelen los enormes hospitales como es el caso de Chiapas.

Los familiares de los pacientes-que proceden de diferentes municipios- duermen durante meses hacinados alrededor de los hospitales, ante la falta de equipos para operaciones, falta de medicamentos y de los más elementales materiales de curación. Al mismo tiempo, los trabajadores de la Salud, enfrentan un ataque sin precedentes a su situación laboral; los bonos de compensación no se pagan, las cuotas al Fovissste las retuvo el gobierno de Manuel Velasco Coello, calificado por la opinión pública como el "gobernador más corrupto" que ha tenido Chiapas. Los salarios adeudados a todos los sectores son por miles de casos. Durante los últimos 3 años, diversos paros y plantones de protesta en las subsecciones del sector salud, se han desarrollado en las regiones ante la complacencia e indiferencia del Comité Ejecutivo Seccional, cuyo Secretario General se hizo compadre del Secretario de Salud, (símbiosis entre patrón y representante de los trabajadores) el Secretario General, que fue relevado hace un mes por medio de la Convocatoria del Comité Ejecutivo Nacional del SNTSA, se destacó por hacer campaña constante a favor del Partido Verde, lo que le trajo siempre la simpatía y el solapamiento del Gobernador Velasco Coello, (el "otro Niño verde").



Se agravó la situación del sistema público de salud, por el recorte al presupuesto y por el proceso de privatizaciones del sector. Una de las formas son las subrogaciones en los Hospitales del ISSSTE, IMSS, SSA...hasta las fotocopiadoras privadas hacen su agosto cobrando \$2.00 por fotocopia, los pacientes tienen que pagar-por ejemplo- su Resonancia Magnética que cuesta hasta \$7,000.00, y los hospitales y farmacias privadas hacen su agosto con el presupuesto público por medio de todo tipo de subrogaciones; no pocos médicos se suman a la corrupción, forzando a sus pacientes a trasladarse a sus clínicas particulares...el desmantelamiento es amplio y esto hace resistir y protestar a los trabajadores.

Hace un año hubo un combate internacionalista para reinstalar a los trabajadores de salud cesados en Palenque, luego estalló una huelga de hambre de 12 enfermeras en el Hospital "Pascasio Gamboa" de Tuxtla Gutiérrez y el médico Límbano Domínguez fue encarcelado

NUEVA DIRIGENCIA, MOVILIZACIONES Y PLANTONES...PERO ¿QUÉ SALIDAS?

y luego liberado por la presión de los trabajadores y del magisterio. En esta huelga de hambre, que no fue consensada en las bases del sector, se destacaron 12 enfermeras, entre ellas María de Jesús Espinoza.

En el mes de noviembre se eligió al nuevo Comité Ejecutivo Seccional y arribó a la Secretaría General María de Jesús Espinoza. De inmediato convocó a movilizaciones para exigir la solución del desabasto de medicamentos y las demandas laborales; el 26 de noviembre, 4,000 trabajadores de la salud se unieron a la movilización magisterial y efectuaron un mitin unido en el zócalo de Tuxtla Gutiérrez. Prácticamente el zócalo se llenó y un enorme entusiasmo combativo se desarrolló. Los trabajadores de la salud decidieron continuar con el plantón en el Hospital "Gamboa Pascasio". Pero la Sección 50, que cuenta con aproximadamente 27,000 trabajadores, sufre ahora un serio riesgo de división interna. Un grupo de representantes subseccionales o de regiones, llaman a formar la sección 13 "por la supuesta intolerancia de la nueva Secretaria" y, la dirigencia formal aún no tiene la estructura seccional y el control político en sus manos. Los disidentes identificados con el charrismo sindical y el oficialismo, presionan y buscan pretextos para fragmentar a la Sección 50 y buscan el apoyo del Comité Ejecutivo Nacional. Seguramente lo conseguirán. Sindicalistas de los sectores de la Burocracia, del magisterio, de los Cobachs democráticos y CCL Sección 40 del SNTE, -por su lado y aún sin coordinarse- tratarán de

trazar la orientación de dialogar con los trabajadores de la salud de todo el estado de Chiapas, para que no permitan la división de la sección 50. Un grave problema, es que hasta ahora, no existe en el interior de la sección, una corriente agrupada que oriente en términos políticos, sólo hay respuestas en el terreno gremial, hay llamados solitarios de algunos simpatizantes de la Coordinadora Nacional en Defensa de la Salud (CNDS) pero no trascienden aún. Un importante número de trabajadores, se niegan a vincularse al movimiento magisterial, contagiados por el prejuicio de los dirigentes oficialistas en las regiones.

EL SECTOR SALUD REQUIERE UNA POLÍTICA INDEPENDIENTE

La moneda está en el aire, aunque hay 3 posibilidades para los trabajadores: que el charrismo cumpla su objetivo de fragmentar a la sección 50, que la Secretaría General logre reagrupar y evitar la fragmentación o que surja una corriente independiente que ayude a trazar una orientación que supere las dificultades gremiales del sector. Pero, una corriente independiente al interior, deberá actuar en Frente Único Antiimperialista con el Comité Ejecutivo, para que dicho Comité retome la lucha contra el TLCAN, por la abrogación de la ley de privatización del sector salud, por la derogación- abrogación de la reforma energética...y entre esta política independiente, no sujetar o corporativizar al sindicato, ni a los partidos ni a los gobiernos, sean de cualquier matiz. Es un principio defender la política independiente de los sindicatos, la independencia de clase y por supuesto, no aceptar las privatizaciones bajo ninguna forma.



Chiapas: toma de posesión gubernamental accidentada

OBRADOR ENFRENTA LA IRA DE LOS CHIAPANELOS CONTRA SU PROTEGIDO MANUEL VELASCO COELLO-EXGOBERNADOR

El sábado 8 de diciembre, Rutilio Escandón Cadenas, un

personaje gris y acostumbrado a someterse a los gobiernos en turno, (impuesto en el sexenio putrefacto que termina en el Tribunal Superior de Justicia de Chiapas) asumió como Gobernador del Estado de Chiapas, gracias a la ola obradorista del 1º de julio. En el interior del Congreso del Estado fue la ceremonia de investidura, en medio de personajes de la mafia del poder local; el gobernador saliente, (del Partido Verde y consentido de Obrador) Manuel Velasco Coello, repudiado al extremo por los chiapanecos, no se atrevió a presentarse al acto que presidió López Obrador.

Al terminar el acto de asunción, Obrador y Rutilio Escandón salieron a la explanada del Congreso a recibir el bastón de mando de las etnias chiapanecas y fue ahí cuando una grtería se desbordó, proveniente de maestros interinos que en muchos casos tienen hasta 3 años sin cobrar sus salarios. Trepados a la verja que sirve de valla "protectora" al congreso, gritaban. "¡Huero, culero, devuelve mi dinero! "¡Si no hay solución, habrá revolución! Presidente, escucha a tu gente" ... gritos más pero... Obrador no dio señales de escucharlos. Para desarticular la grtería, un enorme número de granaderos irrumpió y aunque no golpeó a los manifestantes, los alejó con una valla de escudos y empujones decididos hasta las inmediaciones del parque, más allá del Congreso... Ni Obrador ni Rutilio se inmutaron, los manifestantes no existían. El nuevo gobernador se tomaba "selfies" como si nada y Obrador se marchó por una puerta lateral sin voltear a ver a los manifestantes. Sumemos que todo el gabinete de Rutilio Escandón está repleto de herederos de la "mafia del poder", de 13 diputados federales morenistas, 11

proviene del Partido Verde del gobernador saliente.

OBRADOR Y SU PROTECTORADO A MANUEL VELASCO

En las redes, un 90% de los usuarios que comentó el acto, rechazaron o de plano repudian la indiferencia de Obrador y reiteraron sus protestas por su protectorado al llamado "Huero Velasco". Esto no es nuevo, viene desde que lo impuso con apoyo de Morena como "gobernador interino" siendo senador al mismo tiempo, lo que prohíbe la Constitución. También lo nombró "coordinador del

sureste.

Unas horas después, Obrador realizó un acto en Malpaso (hoy Mezcalapa) donde se ubica una de las presas Hidroeléctricas más importantes del sureste. Ahí bosquejó su plan nacional de energía y ratificó las obras próximas; el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas y el Proyecto del Istmo de Tehuantepec: proyectos que no riñen con las llamadas Zonas Económicas Especiales (ZEE) conque pretendía el régimen de Peña Nieto regionalizar al país y entregar las regiones a las transnacionales del gran capital. Valga la redundancia.

¿AUSTERIDAD REPUBLICANA O POLÍTICAS DE AUSTERIDAD IMPUESTAS POR EL FMI, EL BM, OCDE, TLCAN?

Obrador, señaló que "el neoliberalismo es igual a robo y corrupción, que se van a eliminar los subsidios a la energía eléctrica para los privilegiados del neoliberalismo" "Y ustedes me van a ayudar, se van sumar a la 4ª Transformación..." -insistía frente a funcionarios de la CFE, que en su gran mayoría pertenecieron al régimen de Peña Nieto. Comparó el saqueo "neoliberal" con el acto "del ladrón que ha llenado sus mochilas de dinero, pero que ante una alarma sale corriendo y deja un poco, no se lo pudo llevar todo, pues con ese poco vamos a sacar adelante al país". Cabe hacer notar que insistió una vez y otra con su "política de austeridad republicana", que no riñe con las políticas de austeridad que el FMI, el BM y la OCDE...imponen contra los pueblos del mundo, en la época de senilidad del imperialismo en su conjunto.

ES NECESARIO RECUPERAR LA SOBERANÍA PERDIDA

El problema, es que para recuperar la soberanía perdida en las décadas del "neoliberalismo", es necesario romper con el TLCAN y su versión corregida y aumentada, es vital abrogar la reforma energética, establecer una política de salarios de cuando menos \$1000.00 al día; apenas para vivir decentemente, lo que difícilmente se logrará con \$2000.00 para adultos mayores al mes, \$3500.00 para los jóvenes desempleados al mes y por supuesto, renacionalizar y/o re-estatizar todo lo privatizado: bancos, minas, playas, industrias, tierras ; para que haya recursos suficientes para crear millones de empleos, salarios sufi-



suficientes, hospitales, agricultura ejidal...

LA LIBERACIÓN DE LA CLASE TRABAJADORA SÓLO SERÁ OBRA DE LOS PROPIOS TRABAJADORES

Para lograr este conjunto de demandas transitorias, se requiere la organización nacional de la clase trabajadora mexicana y sus sectores y por supuesto su movilización para lograrlo (la liberación de los trabajadores sólo puede ser obra de los mismos trabajadores) se requiere el combate por construir Centrales Sindicales independientes de gobiernos, partidos, iglesias, empresarios, ONG's. Al mismo tiempo y en el terreno político, combatir para construir un Partido Obrero Independiente (POI) pues hasta ahora el proletariado mexicano nunca ha tenido su propio instrumento consciente en el terreno político; instrumento necesario para luchar por un Gobierno Obrero y Campesino. La

¡Kiko Paga y Vete!

Resistencia de los trabajadores frente a la crisis del gobierno de Baja California

En cada rincón de Baja California los maestros y burócratas presionan a sus direcciones sindicales, o bien se rebelan a costa de su sindicato, para resistir contra Kiko Vega y sus compinches, contra el saqueo del presupuesto público del Estado y en defensa de sus derechos laborales. Decenas de miles de docentes de educación básica y media superior se encuentran en huelga y paro indefinido. Las direcciones sindicales desesperadas, para no ser rebasadas por sus bases furiosas, se ven orillados a radicalizar las acciones llamando a estas acciones en medio de una crisis económica, política y humanitaria severa.

En el municipio de Tecate 450 trabajadores burócratas del ayuntamiento se encuentran en huelga desde el 13 de noviembre exigiendo la liberación de 36 jubilaciones que supuestamente no se pueden liquidar por deuda con ISSSTECAI acumulada desde hace varias administraciones, 2 millones por cada uno, es decir, es decir 72 millones de pesos que no están. Los trabajadores del sindicato representan el 64% del presupuesto total municipal. A falta de servicios públicos en la ciudad el gobierno pone en riesgo la salud e identidad de los pobladores. Aparentemente ya hay esquiroles recolectando basura en la madrugada, o bien, la dirección sindical no tiene tampoco voluntad por cumplir

cabalmente con una huelga al 100%. Serafín Ferreira, líder seccional del sindicato, está dispuesto a "conciliar" la situación. A nivel estatal en 15 planteles de bachillerato especializado en educación técnica, CECYTE, no ha llegado el pago de la catorcena pasada, que corresponden del 10 al 23 de noviembre, a un total de 2 mil 300 trabajadores. Tadeo Hernández, dirigente sindical del Sindicato Poder Obrero de Trabajadores (SINPOT), declara que la huelga iniciada el 4 de diciembre solo durará horas o días, dos planteles permanecerán bajo la forma de paro laboral, demostrando la falta de voluntad de ir a hasta el final en la lucha. Se requieren 16 millones de pesos para el corriente de la nómina y en total, más bonos y aguinaldos, 116 millones. Hernández advirtió que si para el 7 de diciembre no se llegaba a un acuerdo o resolución positiva para los trabajadores, Ensenada y Mexicali también se sumarían a la huelga. Mientras tanto, el Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación (SETE) ha realizado una toma de edificios de recaudación de rentas en todo el estado por la falta de pago de la pensión a maestros jubilados del mes de noviembre. Para poder llevar a cabo este pago se necesitan 200 millones de pesos. Además, 800 Trabajadores No sindicalizados del Poder Judicial del Estado pararon labores el 3 de diciembre, por falta de pago de aguinaldo y salario.

No se lo esperaban, mencionaron que nunca les había pasado algo así antes.

Desde ayer se suma la sección 37 del SNTE, que mantiene un paro indefinido convocando a una manifestación y plantón multitudinarios en la plaza de los tres poderes de Mexicali.

Es bien sabido que el gobierno federal acecha al de Kiko Vega, por desvío de mil millones de pesos directos del presupuesto público, contemplado para seguridad, salud y educación. La brillante respuesta y solución ante la tempestad es... aumentar impuestos en general para el siguiente año, para recabar aproximadamente... mil millones de pesos.

Viendo esta ola de resistencia de trabajadores de la educación y burócratas y la grave crisis económica y política, dos camaradas del CORCI hemos elaborado la siguiente propuesta de volante para repartir entre todos los trabajadores mencionados anteriormente, al menos en Mexicali y Tijuana:

“¡Alto al saqueo del presupuesto estatal!

¡Movilización unitaria de maestros y trabajadores del CECYTE, SNTE, SETE, CNTE y ¿COBACH?? por el cumplimiento de las demandas!

El gobierno de BC ha saqueado las arcas públicas para sus propios intereses y de sus cómplices locales y extranjeros. Solo con la unidad de las y los trabajadores aseguraremos que ya no pasará un año más con retrasos y falta de pagos al profesorado y a otros gremios del sector público.

En los municipios del Estado, así como en el resto del país es la misma situación: los gobiernos roban del presupuesto, privatizan todo, endeudan el estado a costa del pueblo trabajador, y se lavan las manos culpándose mutuamente entre el gobierno local y federal, sin transparentar el uso del presupuesto, a la par, empresas extranjeras y/o nacionales nos roban nuestra riqueza y destrozan nuestros derechos.

Hace falta organización y unidad entre los sectores de trabajadores en todo el estado, para que se cumplan sus demandas. Es responsabilidad de las direcciones sindicales buscar la unidad y organización más allá de un solo gremio, delegación o sindicato. Con el apoyo de todo el pueblo de BC, con información verídica del crimen del gobierno estatal y la falta a los derechos laborales del estado, se sumen a la lucha, que es de todos. Es necesario también dirigirnos a los diputados y senadores federales para que destinen los recursos pertinentes y enjuicien al gobierno de Kiko Vega por el gran robo al pueblo de Baja California.

La OPT en B.C., pensamos y luchamos por la necesaria representación del pueblo y los trabajadores, independiente, sindical y políticamente, por eso te invitamos a que te sumes y apoyemos en este sentido. Recordemos que las movilizaciones de miles en todo el Estado, en 2017, echó atrás la Ley del agua de Kiko Vega, que pretendía privatizar el agua. Es indispensable avanzar en la organización y la movilización.

¡Que viva la unidad de las y los trabajadores en todo Baja California!

Fuentes: <https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/estalla-huelga-del-personal-del-cecyte-bc-2755458.html>

<https://www.jornada.com.mx/ultimas/2018/12/03/empleados-del-pj-de-bc-protestan-por-falta-de-pago-de-salarios-6118.html>

<https://www.proceso.com.mx/559517/burocratas-de-tecate-estallan-huelga-por-incumplimiento-en-las-condiciones-generales-de-trabajo>

http://zetatijuana.com/2018/12/kiko-planea-crear-nuevos-impuestos-y-subir-otros-hasta-en-un-100-para-2019/?fbclid=IwAR212-pWYbcAvaaAbZ15vuUrVmOI9A8T_kHbVPCJN6q5WRmmHGImwxwmpg



¡EL COMBATE POR LA RECONSTITUCIÓN DE LA IV INTERNACIONAL MÁS VIVO QUE NUNCA !



- La importancia fundamental de preservar la independencia de clase
- La construcción del Partido Obrero Independiente y Democrático y del Partido Revolucionario
- La tarea histórica por la Internacional Obrera
- 8 de Marzo: Jornada Internacional a 100 años del asesinato de Rosa Luxemburgo y la lucha por la emancipación de la mujer trabajadora
- La lucha por la liberación del pueblo Palestino
- Brasil: Bolsonaro y la Intervención del imperialismo en América Latina y el Caribe

El Comité Internacional del CORCI se compuesto por representantes de Estados Unidos, Francia, Grecia, Haití, reunió en París los días 1, 2 y 3 de noviembre del 2018 organizaciones y grupos afiliados a Hungría, India, Italia, Marruecos, México, CORQI, así como invitados permanentes. Palestina, Pakistán, Perú, Portugal,

Un año después, el 1, 2 y 3 de noviembre Rumania, Rusia, Suiza, Togo, Túnez, (Zimbabwe).

En la segunda conferencia internacional de 2018, es celebrada en París la Turquía, del Comité de Organización para la primera reunión de este Comité Esta reunión fue posible realizando a Reconstitución de la Cuarta Internacional Internacional. En presencia de nivel internacional una campaña (CORQI) realizada en noviembre de camaradas de treinta y un país financiera que permitió su 2017, sobre la base de documentos (Afganistán, Alemania, Azania / África autofinanciación. **Adquiere el Número 12 adoptados, constituyó un Comité Sur, Bielorrusia, Bélgica, Benín, Brasil, de nuestra revista La Internacional.** Internaciona Canadá, Chile, Corea, Estado español,